

# Lann Vraz, film de fiction et en breton

Réalisé par Soazig Daniellou, il se passe sur fond de défense de l'environnement et du littoral.

« Au départ, il s'agissait d'une minisérie. Mais *France 3* a souhaité un vrai téléfilm », raconte la réalisatrice de *Lann Vraz*, Soazig Daniellou. Elle n'a pas voulu faire un manifeste en faveur de la langue bretonne, mais tout simplement le meilleur film possible : « On voit des gens qui vivent en breton. Ils expriment des sentiments amoureux ou de colère. C'est une sorte de *Roméo et Juliette* moderne. »

## « Dégager une vérité »

L'histoire raconte le retour à Lann Vraz, après cinq ans d'absence, de Gwen. Elle veut, bien sûr, retrouver ses racines, mais en secret c'est Mark, son amour de jeunesse, qu'elle espère reconquérir. Le décor est planté et tous les sentiments qui vont avec.

Mark dirige désormais la réserve naturelle de la pointe et un conflit l'oppose à la famille de Gwen, ostréiculteurs depuis des générations... Une vieille histoire qui n'a jamais trouvé son terme et un conflit qui perdure ainsi depuis des années.

Ce sujet tient à cœur à Soazig Daniellou. Et pour cause : « **J'habite Plouguerneau** (dans le nord du Finistère). **On y a beaucoup détruit la nature et en même temps, d'autres se sont battus pour une autre culture en Bretagne. C'est un vrai déchirement. Mark veut que les oiseaux reviennent en Bretagne. Gwen après son absence cherche sa place en tant que femme au sein de l'entreprise familiale.** »

Baucoup de comédiens traversent le film. Pour la plupart, ils viennent



Gilbert le Moigne

*Gwenn et Mark, les deux protagonistes de l'histoire.*

du théâtre, et de troupes bretonnes, comme Piba. « **L'objectif était de dégager une vérité** », glisse encore la réalisatrice. Car Soazig Daniellou défend l'idée qu'on « **filme des acteurs, pas des personnages.** »

Aujourd'hui mercredi 22 mai, avant-première à Rennes, à 18 h 30 au lycée Victor et Hélène Basch. Gratuit. Vendredi 24 mai sur *France 3* à 0 h 10 dans *Enquêtes de Régions*. Vendredi 31 mai à 20 h 30 sur *Tébéo*, *Ty télé* et *TVR 35*. Tournée dans les cinémas bretons en octobre.